

PARTAGE DE LA PAROLE

4^{ème} dimanche de carême

L'aveugle né

10 mars 2024

1. Accueil – Présentation de chacun

2. Chant (se mettre sous le regard de Dieu)

3. Lecture du texte

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 9,1

En ce temps-là, en sortant du Temple, Jésus vit sur son passage un homme aveugle de naissance.

Il cracha à terre et, avec la salive, il fit de la boue ;

puis il appliqua la boue sur les yeux de l'aveugle, et lui dit :

« Va te laver à la piscine de Siloé » – ce nom se traduit : Envoyé.

L'aveugle y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il voyait.

Ses voisins, et ceux qui l'avaient observé auparavant – car il était mendiant –

dirent alors : « N'est-ce pas celui qui se tenait là pour mendier ? »

Les uns disaient : « C'est lui. »

Les autres disaient : « Pas du tout, c'est quelqu'un qui lui ressemble. »

Mais lui disait : « C'est bien moi. »

On l'amène aux pharisiens, lui, l'ancien aveugle.

Or, c'était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux.

À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment il pouvait voir.

Il leur répondit : « Il m'a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. »

Parmi les pharisiens, certains disaient : « Cet homme-là n'est pas de Dieu, puisqu'il n'observe pas le repos du sabbat. »

D'autres disaient : « Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? »

Ainsi donc ils étaient divisés.

Alors ils s'adressent de nouveau à l'aveugle :

« Et toi, que dis-tu de lui, puisqu'il t'a ouvert les yeux ? »

Il dit : « C'est un prophète. »

Ils répliquèrent : « Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ? »

Et ils le jetèrent dehors.

Jésus apprit qu'ils l'avaient jeté dehors. Il le retrouva et lui dit :

« Crois-tu au Fils de l'homme ? »

Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ? »

Jésus lui dit : « Tu le vois, et c'est lui qui te parle. »

Il dit : « Je crois, Seigneur ! »

Et il se prosterna devant lui.

4. Quelques points d'attention particuliers :

On connaissait déjà la fonction curative de la salive. Mais Jésus, en faisant de la boue qu'il applique sur les yeux de l'aveugle, rappelle le geste créateur de la Genèse (Genèse 2, 7), où Dieu crée l'homme avec de la glaise.

On peut voir dans le geste de se laver les yeux enduits de boue un geste de purification qui ouvre à une nouvelle naissance, comme dans un baptême : l'homme naît à la vue nouvelle et à la vie nouvelle. Il sera désormais intégré dans la société des hommes, lui qui était exclu, mendiant et aveugle.

5. Démarche

Lis plusieurs fois le texte, lentement, arrête toi quand un passage résonne en toi, rumine-le.

Imagine la scène : Voit ! Le temple, la foule, les voisins, les pharisiens, les disciples, Jésus et l'aveugle-né, la terre.

Choisis peut-être un personnage dans la peau duquel tu peux te glisser. Écoute, goûte, regarde. Lit avec tous tes sens.

Qu'est ce qui te frappe aujourd'hui ? Qu'est ce qui te touche particulièrement ? Une découverte ? Un appel ? Qu'est-ce que Dieu me dit aujourd'hui ? Une parole du cœur plutôt qu'une théologie savante.

6. Partage : 2 points à méditer

- Ses voisins ne reconnaissent pas cet homme mendiant. Qui sont les « invisibles » pour moi ?
- La piscine de Siloë, nous dit le texte, signifie « l'envoyé ». Qui est l'envoyé ici ? l'aveugle guéri ? Jésus ?

« Je crois Seigneur » Entendre cet acte de foi

7. Prière

Chant : Ouvre mes yeux, Seigneur

(Scouarnec/Godard/Le Chalet)

1
Ouvre mes yeux, Seigneur,
Aux merveilles de ton amour ;
Je suis l'aveugle sur le chemin,
Guéris-moi, je veux te voir.

2
Ouvre mes mains, Seigneur,
Qui se ferment pour tout garder ;
Le pauvre a faim devant ma
maison :
Apprends-moi à partager.

3
Fais que je marche, Seigneur,
Aussi dur que soit le chemin ;

Je veux te suivre jusqu'à la croix :
Viens me prendre par la main.

4
Fais que j'entende, Seigneur,
Tous mes frères qui crient vers
moi ;
À leur souffrance et à leurs appels
Que mon coeur ne soit pas sourd.

5
Garde ma foi, Seigneur,
Tant de voix proclament ta mort ;
Quand vient le soir et le poids du
jour,
Ô Seigneur, reste avec moi.

Intention du Pape Francois – Mars 2024

*« Prions pour que ceux qui risquent leur vie pour l'Évangile,
dans différentes parties du monde,
fécondent l'Église de leur courage et de leur élan missionnaire ».*